

Chers frères et sœurs musulmans,

Voici venu, pour vous, le mois sacré du Ramadan au cours duquel vous pratiquez le jeûne et d'autres efforts spirituels dans la foi, la prière et le partage. Depuis quelques semaines déjà, les catholiques ont commencé eux aussi, par le Carême, la préparation de Pâques, en cherchant à se rapprocher de Dieu dans la prière, le repentir et le renoncement au superflu. Dieu mérite que nous le cherchions et que nous le servions de tout notre cœur. Et nous confessons dans nos religions respectives que Dieu reçoit notre démarche avec une immense miséricorde.

Cette année, plus que jamais, le Ramadan et le Carême s'inscrivent dans un contexte mondial fait d'un nombre croissant de conflits armés. Je fais miennes quelques phrases du message du Cardinal Miguel Guixot, préfet pour le dialogue interreligieux à Rome, intitulé : **Chrétiens et Musulmans, éteindre le feu de la guerre et allumer la bougie de la paix** : « *Les causes de ces conflits sont multiples. Outre l'éternel désir humain de domination, les ambitions géopolitiques et les intérêts économiques, l'une des principales causes est sans doute la production continue et le commerce d'armes.... Dans le même temps, nous pouvons nous féliciter de posséder d'immenses ressources humaines et religieuses pour faire avancer la paix. Le désir de paix et de sécurité est profondément ancré dans l'âme de toute personne de bonne volonté... Toutes les religions, chacune à leur manière, considèrent la vie humaine comme sacrée et, donc, digne de respect et de protection... Nous regardons le Tout-Puissant comme le Dieu de la Paix, la source de la paix, qui aime d'une manière particulière tous ceux qui consacrent leur vie au service de la paix. Musulmans et chrétiens, soyons témoins de l'espérance !* »

C'est donc avec une très fraternelle amitié que je vous prie d'accepter mes souhaits d'un « **Ramadan bienfaisant** », selon l'expression traditionnelle. Je vous les envoie de la part de tous les catholiques du diocèse de Nantes, et j'espère que ce chemin d'approfondissement de nos vies spirituelles affermira notre désir de servir le Maître de l'histoire, le Créateur de l'univers, et qu'il nous conduira cette année, encore, à collaborer ensemble pour aider ce monde à retrouver la paix et à développer la solidarité et la fraternité.

Vous redisant mes meilleurs vœux, **je vous assure de mon amitié et vous souhaite par avance une heureuse fête de l'Aïd el-Fitr.**



+ Laurent PERCEROU
Evêque de Nantes